

A tous les intervenants du Service Public du Pays de Gex : Élus locaux, Gendarmes, Policiers, Pompiers, Directions d'établissements scolaires, Équipes enseignantes, Équipes d'interventions et Directions d'EPHAD publiques.

Lettre d'information n°4

**Sujet: Animations de temps de lectures destinées aux enfants et organisées avec des intervenants discutables dans les établissements scolaires, bibliothèques et autres lieux publics, dès l'âge de la maternelle.**

Chers correspondants,

Ce courriel sera court, il nous permettra de vous faire part d'une inquiétude plus que grandissante à propos de nos enfants.

Depuis peu, il est proposé au sein d'écoles - et d'autres établissements publics - des interventions sous la forme de « lectures » animées par des travestis.

Ces initiatives nous interpellent sur les conséquences psychologiques potentielles sur les enfants et leur développement.

**On sait que tout adulte qui interagit avec des enfants, constitue un repère, un modèle sur lequel se construire. Les enfants grandissent en miroir de ce qu'il leur est donné de voir.**

Ces intervenants sont, certaines fois, **des personnages hautement sexualisés dans leur apparence, leur comportement et parfois même leur langage et ne peuvent en aucun cas, d'après nous, constituer des « modèles ».**

Que des adultes fassent des choix particuliers quant à leur destinée, cela leur appartient et nous le respectons. **Par contre, que des enfants y soient directement exposés dès le plus jeune âge, dans un contexte scolaire ou culturel, sans consultation parentale préalable, sans explication aucune, nous semble inadmissible.**

Aussi nous posons les questions suivantes et nous souhaitons les partager avec vous :

- Approuvez-vous de telles animations par ce type d'intervenants à destination des enfants?
- Quelle est l'intention éducative derrière de tels projets ?
- Quels médecins, pédopsychiatres, psychologues, éducateurs, enseignants ont été consultés à ce propos ?
- Quels spécialistes en la matière auraient pu conseiller ou soutenir de telles initiatives ?
- Ces animations ne risquent-elles pas de mettre mal à l'aise les enfants et de susciter de la gêne, de la honte et surtout une confusion extrême ?

- Pourquoi imposer aux enfants un modèle d'identification qui représente une infime minorité?
- Si la volonté sous-jacente est celle de la tolérance et de l'acceptation, voudrait-on faire croire à nos enfants que les travestis constituent une forme de normalité ?
- Pouvons-nous rester sans réagir devant de telles situations ?

Au travers de ces questions, nous souhaitons également vous inviter à vous interroger sur votre propre attitude, dans l'hypothèse où vous seriez confrontés concrètement à la mise en place de tels projets.

**Nous, adultes, ne sommes-nous pas responsables et garants du bien-être de nos enfants, peu importe nos orientations politiques, notre culture et nos choix adultes personnels ?**

Si de telles initiatives ciblent les grandes villes pour l'instant, elles arrivent à grands pas dans nos petites municipalités. Il nous semble vital d'y penser dès maintenant, afin d'avoir un positionnement clair, de façon à pouvoir préserver nos enfants.

Nous vous invitons à y réfléchir pendant l'été.

Nous reviendrons en septembre avec un dossier bien plus complet, qui vous exposera les institutions à l'origine de ces initiatives, leurs objectifs et les risques majeurs de tels projets.

En illustration de nos propos, voici un exemple de promotion d'un type d'évènement récent:



Bien à vous,  
Le collectif d'habitants du Pays de Gex